

millions d'enfants, aux Etats-Unis, qui ne reçoivent aucune instruction religieuse ! Deux fois toute la population de tout le Canada, de l'Atlantique au Pacifique !.....

Et des Etats-Unis, ce mal s'étend au Canada : car c'est un fait prouvé par ce qui s'est passé et se passe en tous pays : l'indifférentisme est une maladie contagieuse dont l'ignorance religieuse est le plus sûr véhicule.

.

. Rome.—Le 2 mars, le Saint Père recevait le Sacré-Collège, les évêques présents à Rome, les prélats et des personnages laïcs, réunis dans la salle du trône, pour lui offrir leurs félicitations et leurs vœux.

Léon XIII y répondit par un discours magistral où, après avoir montré qu'en honorant le Pontife, on rend hommage à l'institution surhumaine qu'il représente "et qui est unique par la hauteur du rang et la grandeur des attributions"; après avoir montré que dans les circonstances actuelles, il est visible que c'est Dieu qui défend les destinées du Siège Apostolique "et que c'est lui qui veille d'en haut à la garde de son œuvre"; le Pape dit :

"Mais combien n'est-il pas douloureux de voir que beaucoup calomnient ou comprennent mal les aspirations des cœurs vers Rome (ne dirait-on pas que ceci s'adresse au Canada ?..), la métropole sacerdotale, dépositaire des divins oracles, dispensatrice de salut ! Pourquoi ne pas accepter, telle qu'elle est, la consolante réalité des choses ? Au milieu des effroyables tempêtes, d'un monde oublié ou incrédule, c'est le soin renaissant du salut qui porte les hommes à tourner leurs regards vers la cité sainte, vers l'étoile polaire des âmes ; c'est le besoin de posséder Jésus-Christ qui conduit les nations au trône de son Vicaire.

"Les calamités morales et sociales de notre époque ont leur première racine dans l'affaiblissement des sentiments religieux. Tout esprit droit, tout cœur soucieux de la prospérité privée et publique doit donc bénir le présent réveil des âmes chrétiennes comme un présage et une promesse de salut pour l'avenir."

Le Saint Père termine par ces mots, qui résonnent douloureusement aux cœurs de ses fils aimants :

"Le mouvement salutaire dont (la Providence) a pris l'initiative, elle voudra elle-même, tôt ou tard, le propager et le parfaire pour sa gloire et pour le salut du genre humain. Ce fruit de miséricorde, *Nous ne le verrons pas mûrir*, Nous qui approchons du terme de Notre journée, mais Notre âme se réjouit de le prévoir et de le saluer de loin par le désir et par l'espérance."

O Dieu puissant ! Laissez nous longtemps encore ce Moïse, sur le front duquel vous faites briller les flammes que vous aviez mises au Moïse des premiers âges !..

.

. France.—On disait, il y a quelques jours, que la France se prépare à la mobilisation de sa marine ; dans les arsenaux et chantiers maritimes règne une telle activité, qu'on y travaille nuit et